今治市が 評価 する

「文書審査DXツール

危機管理

観光-商工

健康福祉

総務·人事

情報政策

エネルギー

学校教育· 生涯学習

税路 - 収納

広報-広聴

後の支援

産業振興

農林水産

議会

の特徴

文書をメールで やり取りせずに済む

オンライン上で原課担当 者とのやり取りは完結。 文書をメールで何度も往 復させる手間がなくなる



令を検索できる

審査に不可欠な文書を、 過去の膨大な資料の中か ら探し出す手間が省ける

審査の効率化と共に ノウハウの継承につなげられる

検することも可能です

らなる強化により

誰でも一

☆ 自治体通信 ONLINE

Q 第一法規 Vol.55

書の中身の議論によりの正確性を担保したる

行政文書の作成・審査支援

0

表記のゆれ

のほか

集」や法令デ

スを

した、進化版の『DI-LAWGUE』



校正・編集作業を 効率化できる

修正箇所や表記ゆれを自 動チェック。「目視確認」 の負担が軽減される

「修正理由」などのコメン

トが残り、審査ナレッジ

を変革してくれる『LAWGUE』に 上」も期待できると考えてい より、業務の大幅な効率化を実感 していますが、さらに「業務の質向 こうした、 例規審査のプロ セス るのです

探し出していた手間を省いてくれ

文書を過去の膨大な資料の中から や参照法令の確認に際し、それら 審査のうえで不可欠な過去の例規 自動検索できる機能もあります。 例規内に表記する参照法令を 一法規が スと連携 とやり取り す。また、そう システム内に、原課

去の例規などの条項をAI

第

ほかにも、

類似性

の高

11

規審査の

ノウハウ継承

支援企業σ

視点

内容議論により

、時間を割ける体制

煩雑な行政文書作成はDXで効率

幅に軽減されて

提供する法令データベ 検索してくれる機能、

備業務の質向上に寄与すると考え レ れています。 査に関する履歴もすべて残りま 理されるようになるため、 ています。 を残すコメン 文言は使えない し、例規審査の効率 ッジを蓄積でき、 いやすく、 ウ継承につなげていきます 『LAWGUE』をフル活 したファイ 見やすい形で設計さ そのことで、 した審査のやり取り 機能は、誰にでも か」とい 一連の例規整 ルが一元管 「なぜこ 審査ナ つ た審

『LAWGUE』を提案してい 安に思われる職員も多いで 業に多くの時間を使っているこ これまで一当たり の時間が費やされて 変更箇所の特定や 文書の審査では、正確性 -化できるものは多い た文書との比較などに多い 治体の課題はなんです 『LAWGUE』は 箇所の特定や、 連の業務を効率化す 作成・審査の過程で生 そこで当社では、行 から審査に至 前」とされ いるのか いるとと 煩雑な作 参考文書

販売促進局 販売促進第二部 自治体法務 サポートセンタ-社の「全国 北野 美香

平成28年、第一法規株式会社に入社。おもに 自治体に向けたシステムサポート、カスタマーサク セスを担当している。

第一法規 販売促進局 販売促進第二部 課長 渡邉 徹

平成17年、第一法規株式会社に入社。おもに 自治体に向けたプロモーション、セールスを担当

問い合わせ先 **③ 03-3796-5477** (平日 9:00~17:30) ☑ jichi_info@daiichihoki.com

第一法規株式会社 設立/昭和18年2月(創業/明治36年) 資本金/4億8,000万円 売上高/118億7,368万円(令和5年3月期) 従業員数/501人 事業内容/法関連の書籍(加除式書籍、実務書、 雑誌、単行本)の出版・制作・販売、デジタル商品および教育研修ツールの制作・販売、データベースコンテンツの構築・提供 URL/https://www.daiichihoki.co.jp/

医電池設備() じ。)の電槽 O HENS のほか、屋内 O HEMS 第11条第1項第 Ø **#**# 設備加、同水 第1項第3号

(蓄電池設備) 第13条 蓄電池設備(管電機容量形 愛媛県今治市 の取り組み

文書審査DXツールの導入

案の精査、検討、法令調査など例規 案を審査しており、そこでは条文

査のやり取りができます。

従来の

テムにログインす

ればその中で審

改版履歴が自動でつくられ、

シス

ステムです。

作成した原案ごとに

ます。近年は年間約300件の原 が作成した原案の審査を行ってい

文書の緻密な審査を行う

わけです

ようにメ

ールで送受信を繰り返さ

ずに済みます。

また、校正につい

は、システムが前後の文書の差分

を自動でチ

エッ

画面上で色

例規審査をシステムで変革し 業務の効率化と質向上を同時に実現

DX推進の取り組みが各自治体で活発化しているなか、依然としてアナログのまま進められている業務は残っている。 原課と法務担当課との「やり取り」をメールで個別に行うような例規審査も、そうした業務の1つと言えるが、システム の導入で効率化を進めているのが今治市(愛媛県)だ。システムによって、どのように効率化を進めているのか。導入 経緯とあわせて、同市の担当者2人に話を聞いた。

校正にかかる「精神的負担」も

未来デジタル課から第一

法規の

ルを検討

たところ、

た状況を改善で

きる

ステム『LAWGUE』の紹介を受け

井内

私たちは、条例や規則、要綱

井内

原案の作成、

審査のやり

した経緯を教えてください

例規審査業務でシステムを導

令和5年5月から導入

しました

-どのようなシステムですか。

らい

った例規などにつ

いて、

原課

りをオンライン上で完結できるシ

回を超えることも珍 が、原課担当者とのやり取りが ん。こうしたやり取りをメ って たため、 П 審査のたびに しくあり で

よび」などの表記ゆ

修正手続きの「煩雑さ」以外に

が必要で、

るだけ

0)

1 回 の や

校正 で



いうち けいすけ

例規に間違い

あっては



井内 啓介

今治市 総務部総務政策局 総務調整課 課長補佐 今井 潤

いまい じゅん

今治市

[今治市] ■人口:14万9,958人(令和5年11月末現在) ■世帯数:7万6,414世帯(令和5年11月末現在) ■予算規模:1,350億9,910万円(令和5年度当初) ■面積: 419.21km² ■機要: 愛媛県の北東部に位置する。瀬戸内海のほぼ中央部に突出した高縄半島の東半分を占める陸地部と、世界有数の多島美を誇る大小 およそ100の島々で形成される芸予諸島の南半分の島しょ部から構成されている。今治市と尾道市(広島県)を結ぶ「しまなみ海道」は、「絶景ロード」としても知ら